
 

PROVINCE DE QUÉBEC 
MUNICIPALITÉ DU CANTON CLERMONT 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue à la 
salle municipale, mardi le 7 décembre 2021 à laquelle étaient présents 
(es) messieurs, mesdames les conseillers (ères) Bruno Therrien, Robert 
Paquette, Viky Goyette, Michael Dupuis-Souligny et Cathy Gauthier, 
formant quorum sous la Présidence du maire monsieur Daniel Céleste. 

Était absente madame la conseillère Stéphanie Pelletier. 

Était également présente, madame Huguette Audet, directrice 
générale et secrétaire-trésorière, certifiant que la présente séance du 
conseil a été signifié tel que requis par la Loi (articles 152 et 153 du 
Code municipal). 

Constatation du quorum et de la régularité de la séance du conseil. 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

La séance est ouverte à dix-neuf heures trente (19h30) par monsieur 
Daniel Céleste, maire et président d’assemblée. 

2021-12-170 2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé par monsieur Michael 
Dupuis-Souligny et résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour tel 
que présenté : 

1. Ouverture de la séance. 

2. Adoption de l’ordre du jour. 

3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 16 novembre 2021. 

4. Approbation des dépenses de la Municipalité du mois de novembre 2021. 

5. Approbation des dépenses des lots intra municipaux du mois de novembre 2021. 

6. Correspondance. 

7. Rapport des élus. 

8. Période de questions (30 minutes). 

9. Diverses résolutions : 

 9.1 Formation élus(es). 

 9.2 Calendrier des séances du conseil pour 2022. 

 9.3 Horaire du bureau municipal pour la période des fêtes. 

 9.4 Adhésion ADMQ. 

 9.5 Adhésion FQM. 

 9.6 Déclarations des intérêts pécuniaires 2021. 

 9.7 Entretien patinoire. 

 9.8 Demande à la CPTAQ. 

 9.9 Demande de subvention Nouveaux horizons pour les ainés. 

 9.10 Vente pour non-paiement de taxes. 

 9.11 Autorisation de payer les factures de décembre 2021. 

 9.12 Déneigement cours de l’école. 

 9.13 Déneigement voie de contournement. 

10. Suivi des actions à faire. 

10.1 Adoption du budget 2022. 

11. Sujet divers. 

11.1 Responsabilités des élus(es). 

11.2 Demande de la municipalité de Dupuy. 

11.3 Comité des ressources humaines. 

12. Clôture de l’assemblée. 

 



2021-12-171 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 16 
NOVEMBRE 2021 

Il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé par monsieur Michael 
Dupuis-Souligny et résolu à l’unanimité que le procès-verbal de séance 
ordinaire du 16 novembre 2021 soit approuvé tel que présenté.  

2021-12-172 4. APPROBATION DES DÉPENSES DE LA MUNICIPALITÉ DU MOIS DE 
NOVEMBRE 2021 

Il est proposé par monsieur Bruno Therrien, appuyé par monsieur 
Robert Paquette et résolu à l’unanimité d’approuver les dépenses du 
mois de novembre 2021 et ce pour un montant de 44 452.42$, incluant 
les salaires au montant de 9 904.52$, tel que présentées.  

 5. APPROBATION DES DÉPENSES DES LOTS INTRAMUNICIPAUX DU 
MOIS DE NOVEMBRE 2021 

Aucunes dépenses au compte. 

6. CORRESPONDANCE 

7. RAPPORTS DES ÉLUS 

8. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Les questions qui ont étés posées etaient en lien avec la voie de 
contournement pour le pont P-00182 : 

• Installations de panneaux pour indiquer : Voie de contournement, 
à partir de la route 393 ( entrées du 4e et 5e rang est et route 393). 
à suivre après discutions avec MTQ. 

• Le déneigement est effectué avec une seule voie (pas de rencontre 
possible). 

• Installations de panneaux indiquant ‘’Déneigement fréquent’’ et ‘’ 
Voie réservée au transport lourd’’. Les panneaux sont commandés 
et seront installés dès la livraison. 

9. RÉSOLUTIONS DIVERSES : 

 9.1 FORMATION OBLIGATOIRE DES ÉLUS(ES). 

Une formation est disponible par la FQM au tarif de 149$ par 
participant. Un lien sera envoyé à chaque élus(es) et l’inscription se 
fera dès la réception du choix de chacun au bureau municipale. 

2021-12-173 9.2 CALENDRIER DES SÉANCES DU CONSEIL POUR 2022. 

Il est proposé par monsieur Robert Paquette, appuyé par madame 
Stéphanie Pelletier et résolu à l’unanimité que les séances ordinaires 
du conseil pour 2022 se tiendront le 1er mercredi de chaque mois sauf 
pour le mois de janvier : 

Janvier :  12   Juillet :  06 

Février :  02   Août :    03  

Mars : 02   Septembre :  07 

Avril : 06   Octobre :  05 

Mai : 04   Novembre : 02 

Juin :  01   Décembre :  07 

 

2021-12-174 9.3 HORAIRE DU BUREAU MUNICIPAL POUR LA PÉRIODE DES FÊTES 

 Il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé par monsieur Robert 
Paquette et résolu à l’unanimité que le bureau municipal soit fermé du 
23 décembre 2021 au 9 janvier 2022 pour le congé des fêtes. 



2021-12-175 9.4 ADHÉSION ADMQ 2022  

 Il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé par monsieur Bruno 
Therrien et résolu à l’unanimité que la cotisation ADMQ pour madame 
Huguette Audet soit renouvelée pour 2022 au montant de 964.13$, 
incluant une assurance de 395$. 

 

2021-12-176 9.5 ADHÉSION FQM  

Il est proposé par monsieur Michael Dupuis-Souligny, appuyé de 
madame Viky Goyette et unanimement résolu que l’adhésion à la 
FQM soit renouvelée pour l’année 2022 au montant de 1 165,57 
incluant les taxes applicables. 

9.6 DÉCLARATION DES INTÉRÊTS PÉCUNIAIRES Reporté. 

2021-12-177 9.7 ENTRETIEN DE LA PATINOIRE 

ATTENDU QUE suite à l’appel d’offre d’emploi pour l’entretien de la 
patinoire, deux étudiants ont manifestés leur intérêt; 

ATTENDU QUE l’entretien nécessite au moins trois personnes; 

EN CONSÉQUENCE il est proposé par madame Cathy Gauthier, appuyé 
par monsieur Michael Dupuis-Souligny et résolu à l’unanimité que 
l’entretien de la patinoire soit effectuée par Samuel Tanguay et Vincent 
Tremblay, sous la supervision de Nadia Morasse. Les 2 étudiants seront 
rémunérés au salaire minimun en vigueur et madame Morasse selon 
son salaire habituel. 

9.8 DEMANDE À LA CPTAQ Reporté 

2021-12-178 9.9 SUBVENTION NOUVEAU HORIZON POUR LES AÎNÉS 
 NOMINATION DE SIGNATAIRE 

ATTENDU QUE Emploi et Développement Social du Canada a élaboré 
et mis en place le Programme de subvention Nouveau Horizon pour les 
ainés 2022 qui vise à soutenir le veillisement en bonne santé, 
notamment en luttant contre l’isolement social des aînés. 

ATTENDU QUE la municipalité du Canton Clermont  présente une 
demande d’appui financier admissible afin de réaliser un projet 
permettant d’aménager la salle communautaire et d’acquérir le 
matériel informatiques nécessaires afin de permettre la formation et 
l’information nécessaire aux aîné, leur procurant une meilleure 
connaissance des outils à leur disposition, pour une meilleure 
autonomie; 

ATTENDU QUE Canton Clermont désire participer au Programme; 

EN CONSÉQUENCE il est proposé par madame Cathy Gauthier, appuyé 
par monsieur Michael Dupuis-Souligny et résolu à l’unanimité des  
membres du conseil, d’autorisé madame Huguette Audet, directrice 
générale, à signer pour et  au nom de Canton Clermont tous les 
documents nécessaires à la réalisation du projet auprès de Emploi et 
Développement Social du Canada.  

2021-12-179 9.10 VENTE POUR NON-PAIEMENT DE TAXES 

ATTENDU QUE des comptes nécessitent un envoi recommandé pour 
non-paiement de taxe; 

ATTENDU QUE les comptes en souffrances seront revérifiés à la séance 
du 2 février 2022, et que si aucune entente ou paiement n’a été 
effectuée, le processus de vente pour non-paiement de taxes sera 
enclenché; 



EN CONSÉQUENCE il est proposé par monsieur Michael Dupuis-
Souligny, appuyé de madame Viky Goyette et résolu à l’unanimité 
d’effectuer l’envoi de lettre recommandée au compte désigné lors de 
la séance. 

2021-12-180 9.11 AUTORISATION DE PAYER LES FACTURES DE DÉCEMBRE 2021 

Il est proposé par monsieur Robert Paquette, appuyé de madame Viky 
Goyette et unanimement résolu d’autoriser le paiement de toutes 
factures reçues avant le 31 décembre en prévision de la fin de l’année 
financière qui se termine le 31 décembre prochain. 

2021-12-181 9.12 DÉNEIGEMENT COUR DE L’ÉCOLE 

Il est proposé par monsieur Michael Dupuis-Souligny, appuyé par 
monsieur Robert Paquette et résolu à l’unanimité que la municipalité 
procède au déneigement de la cour de l’école Pavillon de l’Envol au 
taux horaire de 87.15$. 

2021-12-182 9.13 DÉNEIGEMENT VOIE DE CONTOURNEMENT PONT P-0182 

ATTENDU QUE la voie de contournement pour le pont P-0182 n’était 
pas terminée lors de l’appel d’offre pour le déneigement du réseau 
routier municipal pour la saison 2021-2022 et que pour cette raison 
elle n’était pas incluse dans le dit appel d’offre; 

ATTENDU QU’une demande de soumission pour le déneigement du 
tronçon temporaire que constitue la voie de contournement a été faite 
à l’entrepreneur qui a  été retenu pour le déneigement du réseau 
routier municipal;  

ATTENDU QUE la soumission de prix reçu est supérieure à la limite que 
peut accepter une municipalité sans aller en appel d’offre électronique 
sur le site du SÉAO; 

EN CONSÉQUENCE il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé 
de monsieur Michael Dupuis-Souligny et résolu à l’unanimité que la 
municipalité du Canton de Clermont refuse la soumission de 
déneigement de la voie de contournement et offre un taux horaire égal 
à celui accordé lors de l’octroi du contrat ‘’Entretien et déneigement 
des chemins d’hiver 2021-2022’’, soit 3 263$ du kilomètre sur 2.2 km, 
pour un total de 7 178.60 plus les taxes applicables. 

10. SUIVI DES ACTIONS À FAIRE 

11. SUJETS DIVERS 

2021-12-183 11.1 RESPONSABILITÉS DES ÉLUS(ES) 

Il est proposé par madame Viky Goyette, appuyé par monsieur Bruno 
Therrien et résolu à l’unanimité que les responsabilités des élus(es) 
soient attribuées comme suit : 

Maire(esse) suppléant€ Viky Goyette  
 

Ponts – MTQ Daniel Céleste 
Bruno Therrien    

Question famille Michael Dupuis-Souligny  
Cathy Gauthier 

Sports et loisirs Michael Dupuis-Souligny  
Cathy Gauthier 

Maison des jeunes Michael Dupuis-Souligny 
Stéphanie Pelletier  

PFM – MADA Robert Paquette  
Cathy Gauthier 



Soirées bénévoles Viky Goyette 
Michael Dupuis-Souligny   

Nouveaux arrivants Viky Goyette 
Daniel Céleste   

Comité d’embellissement 
(recrutement de bénévoles) 

Cathy Gauthier 
Stéphanie Pelletier  

Parcs et terrains de jeux Cathy Gauthier 
Stéphanie Pelletier  

CCU Daniel Céleste  

Voirie (été-hiver) Bruno Therrien  

Incendie Daniel Céleste  
Stéphanie Pelletier  

Lots intra Stéphanie Pelletier  
Daniel Céleste  
Cathy Gauthier 

 

 11.2 DEMANDE DE LA MUNICIPALITÉ DE DUPUY Non retenue 

2021-12-184 11.3 COMITÉ RESSOURCES HUMAINES 

Il est proposé par monsieur Robert Paquette, appuyé par madame 
Cathy Gauthier et résolu à l’unanimité qu’un comité des ressources 
humaines soit formé de Daniel Céleste, Viky Goyette et Michael 
Dupuis-Souligny. 

2021-12-185 14. CLOTURE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par monsieur Robert 
Paquette, appuyé par monsieur Bruno Therrien et résolu à l’unanimité 
de lever la séance à vingt heure vingt (20h20). 

 

______________________      ______________________ 
Daniel Céleste, Huguette Audet 
Maire  Directrice générale 

 
Je, Daniel Céleste, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi, de toutes les résolutions qu’il 
contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 


